



EL TOREO

HEMEROTECA
MUNICIPAL
MADRID

Se publica todos los lunes y al día siguiente de cada corrida

SE SUSCRIBE	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN			NUMEROS ATRASADOS	
	MADRID Y PROVINCIAS	PORTUGAL	EXTRANJERO		
En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, calle de Martín de los Heros, 13, Casa editorial de Mariano Núñez Samper, teléfono 993, Madrid.—Apartado de correos núm. 63.	Trimestre.....	2 pesetas.	Trimestre.....	5 francos.	Del año corriente, cualquiera que sea su fecha.. 2 cent. De años anteriores..... 5 »
	Un año.....	8 »	Un año.....	15 »	

AÑO XXXVIII

Madrid.—Lunes 25 de Septiembre de 1911.

NUM. 2.232

PLAZA DE TOROS DE MADRID

Corrida extraordinaria verificada ayer Domingo 24 de Septiembre de 1911.

No tanta gente que llegara á constituir un lleno absoluto, ni tan escasa que hiciera fruncir á la empresa el ceño del disgusto. Una tarde espléndida de otoño, con vistas al verano riente y agradable; seis toros de Olea, antes de Villamarta, de los cuales aventuraban, en cuanto á la estampa y la edad, lisonjeros pronósticos; por primer espada, Tomás Alarcón, que viene alcanzando envidiable cartel de bravura; para la parte de enmedio, el agilísimo, alegre y artístico matador de toros Punteret, y como término de todos estos alicientes, la alternativa de Luis Freg, de quien nos trajeron aires de valentía y pun-donor las revistas mejicanas, y que ha confirmado hasta hoy, en las plazas españolas, la nota de valentía que trajo.

Todo esto: público, temperatura, toros de nota y tore-ros de renombre, hacían esperar una tarde deliciosa. ¿Lo fué así? Prescindamos de alar-gar el preámbulo, y vean nuestros lectores por la revista que vaya desarrollando ante sus ojos la narración de sus incidentes si la fiesta mereció su aprobación ó su censura.

Presidió D. Lázaro Martín Pindado.

Primero.—*Judio*, núm. 94, negro, listón, bragado y bien puesto. Salió contrario y Luis Freg, después de perder el capote dió cinco verónicas movidas, terminando con un recorte.

Salcedo puso una vara junto al 4, sufriendo una caída aparatosa.

Al quite Freg, muy bien colocado. Farfan picó sin caer y repitió con un puyazo bueno. Palmas.

Acudieron á los quites Mazzantinito y Punteret. Salcedo puso una vara más y se acabó el tercio, tomando los pali-troques Refulgente y Conde.

Salió el segundo de primeras y se fué de vacío, teniendo tiempo y ocasión para meter los brazos y clavar, y poniendo al fin un par reunido y pasado.



MAZZANTINITO PASANDO DE MULETA

Hubo lío de peones que se propasaron, y Refulgente después de tirar la montera, metió los brazos sin clavar, un poco azarado por el abuso de sus compañeros, y agarró un par reunido también y algo caído, doblando Conde con un par al cuarteo, y Refulgente con medio al relance.

Palmas. Mazzantinito refrendó la alternativa á Luis Freg, y éste, tras de cumplir con la presidencia, y vestido de verde con oro, se fué hacia la res, que se hallaba frente á la puerta fingida del 9, mostrando algún azoramiento en los dos primeros pases que dió, por hallarse el toro algo nerviosillo; ayudado por los peones hizo frente al 9 una faena que se compuso de dos cambiados, seis altos, sufriendo dos coladas en el segundo

y cuarto; añadió ocho con la derecha, sufriendo un desarme, y uno natural, y marchándose algo, largó un pinchazo y después una estocada coita y tendida, perdiendo de nuevo la muleta.

Visiblemente se resentía el matador de su último percance, hallándose desprovisto de facultades para quedar lucidamente; y pero no obstante, continuó muleteando, para entrar nuevamente y atizar otra estocada de travesía, intentando el descabello y tocando un poco al primer golpe, secundando sin resultado alguno, fallando luego en cuatro ocasiones más. (Primer aviso.)

Continuaron los intentos hasta dos veces, y el toro, al fin, se acostó.

Demostraciones de desagrado.
Tiempo, catorce minutos.

Segundo.—*Jaulero*, núm. 36, cárdeno oscuro, bragado, astifino y abierto de cuerna. Salió también contrario.

Punteret, con muy buen arte, dió seis verónicas, tres de ellas superiores, terminando con un farol.

Palmas.

Cuatro dedos puso una vara junto al 3, saliendo el bicho de estampa al sentir la puya.

Ronquillo picó, llevándose una caída morrocotuda.

Farnesio atizó un puyazo, sin caer, siendo aplaudido.

Cuatro dedos sufrió otra costalada de órdago, y el toro, que iba á buscar á los picadores en lugar de ser al revés, acometió de nuevo al Ronquillo, que picó en los costillares, dejando clavada la garrocha, que se cayó en seguida.

Murieron dos caballos.

Vilches cuarteó un buen par.

Palmas.

Aguilita dejó un par reunido, pero casi en los cuartos traseros, doblando Vilches con otro par abierto.

Punteret, de perla y oro, toreó frente al 3, solo y cerca y con lucimiento, y después de uno con la derecha, cuatro altos, dos cambiados y uno en redondo, sin salirse del dicho terreno, se perfiló y entró á herir al volapié, muy recto, para soltar una estocada buena hasta la cruz, saliendo volteado, sin consecuencias.

El matador se levantó y sin cuidarse de buscar la muleta, se fué hacia la res, que dobló y volvió á levantarse, para caer, después de un paseito hasta el 2.

Ovación.

Tiempo, cuatro minutos.

Tercero.—*Juramentado*, núm. 6, cárdeno, ensabanado y delantero de armas.

Salió natural, y después de unos cuantos capotazos de Mazzantinito, tomó una vara de Agujetas, que cayó, siendo pisoteado en el pecho por el toro, que continuó corneando codiciosamente al caballo, mientras los monos sacaban al caído, llevándose a la enfermería.

Puso en seguida Farnesio una buena vara, y Agujetas metió otra verdaderamente artística, admirablemente reunido, con la puya en lo alto, sosteniendo con bríos al codicioso toro, hasta desmontarse con toda habilidad para recibir una grande ovación.

Farnesio volvió á picar bien, y se varió la suerte.

Murieron dos caballos.

El Sordo colocó un par desigual, después de una salida en falso.

Africano puso otro desigual y caído, y el Sordo otro abierto.

Freg devolvió los trastos á Mazzantinito, que también lucía terno verde con oro, y mientras éste brindaba, el Sordo se entretuvo en llevarse al toro, dejándole junto al cadáver de un caballo que estaba en los medios. Sacóle el diestro de allí, y después de dos altos, dos naturales, uno cambiado y uno en redondo, entró recto frente al 10 y sacudió una estocada corta, doblando el toro en seguida.

Palmas, que se tributaron también al toro al ser arrastrado.

Tiempo, tres minutos.

Cuarto.—*Lucifer*, núm. 3, negro, entrelado y tocado de pitones.

Mazzantinito dió cuatro verónicas, dos capotazos y una navarra.

Farnesio picó en terrenos del 4 y cayó con peligro, saliéndose el toro suelto.

Agujetas entró como acostumbra, agarró bien en lo alto y se tuvo firme en el sillín.

Picó Farnesio, castigando, aunque se le fué un poco la mano, y volvió á meterse Agujetas que, tirando el castoreño, arreó candela en lo alto y sostuvo el puyazo largo tiempo, congestionándose hasta echar por

delante al pegajoso bicho, sin que le tocara al caballo.

¡Eso es picar á la antigua usanza!

¡Gran ovación al veterano, que dá tantas y tan desaprovechadas lecciones!

Farnesio, que estuvo muy bien ayer hasta el punto de no desmerecer del coloso á quien acompañaba, cerró el tercio con otro puyazo.

Mazzantinito cogió las banderillas y dejó un buen par con finura, pero sin apretar, por lo que se cayeron en seguida los palitros.

Africano entró á la media vuelta y dejó una sola banderilla.

Chiquito de Madrid se pasó en falso, y en la misma forma que su camarada clavó otro par.

Volvió a pasarse el Africano, y puso un par también á la media vuelta, teniendo tiempo Chiquito de Madrid de dejar un palitroque mas al relance.

Mazzantinito, aunque se puso cerca, no derrochó la confianza en esta ocasión, haciendo caso omiso de las filigranas para prepararse al morlaco. Un pase cambiado, entrometiéndose malamente el Sordo, diez altos, tres con la derecha y uno natural, bastaron para que el bicho cuadrara, entrando el diestro para un pinchazo con desarme.

Estando el toro adelantado volvió á meterse, atizando una estocada delantera y perpendicular por desarmar el toro, que salió como un rayo al sentirse herido, encontrando en su viaje al matador, salvándose éste por milagro de una cornada.

Intentó el descabello, atronando un poco y haciendo doblar á la res para que la rematara el puntillero.

Tiempo, ocho minutos.

Quinto.—*Norieto*, núm. 99, negro zaino y abierto.

Fué saludado por Punteret con siete verónicas, de las cuales dos fueron buenas.

Cuatro dedos puso una vara y cayó bien.

Ronquillo sacudió también en los bajos, sin desmontarse.

Farnesio, que picó también, no cayó tampoco, volviendo luego á picar, para caer después junto al bicho, perdiendo el caballo.

Cuatro dedos puso otra vara en mal sitio, desplomándose.

Murieron tres caballos.

Rubito de Zaragoza colocó un par reunido y algo caído.

Aguilita estuvo muy cerquita de que se quedase el toro con él, dejando luego un par abierto.

Rubito de Zaragoza clavó otro medio delantero, y Aguilita un par al relance.

Punteret, sin salir de los tercios del 4, dió cuatro pases con la derecha y tres altos, pugnando en algunos de ellos por rematar rodilla en tierra, y entrando el toro muy bien á la muleta, y atizó un pinchazo en tablas del 4, saltando el estoque.

Perfilóse para entrar otra vez junto al 9; pero apenas reunido para meterse, se le arrancó el toro, resultándole una estocada atravesada, á un tiempo.

Cogida de Punteret.

Nuevamente se dispone á entrar, y otra vez, y súbitamente, le acomete el morlaco, dándole el diestro salida con un ceñidísimo pase de pecho, y, por último, entró para largar una buena estocada, siendo cogido aparatadamente por el pecho, corneándole y zarandeándole el toro, ni más ni menos que si le tuviera atravesado por cornada mortal, lanzándole por fin al suelo, del que se levantó el diestro ágil como una ardilla, y medio loco por la nerviosidad fué á arrodillarse ante la misma cara del toro, que moría, asiendo del capote de Mazzantinito, que á su lado estaba, sin duda para torear en tal disposición.

El toro dobló, y los compañeros reconocieron primeramente á Punteret, que tenía la chaquetilla destrozada y que se retiró corriendo por entre barreras á la enfermería.

La cogida fué de las emocionantes y tuvo

largo rato en tensión los nervios del público.

Tiempo, siete minutos.

Sexto.—*Navajero*, núm. 19, negro, bragado y bien puesto.

Salió natural.

Luis Freg dió seis verónicas, siendo dos de ellas buenas de verdad.

Farfán picó, desmontándose antes de que el toro llegara al caballo.

Salcedo puso una vara y el toro desnudó al caballo y arrojó al jinete de cabeza contra el pilarote de la puerta fingida del 3.

Farfán atizó otro picotazo y Farnesio hizo una sangría, desplomándose y perdiendo el expotro.

Farfán puso la última vara de la tarde, sosteniéndose en los estribos.

Murieron tres caballos.

Luis Leal cuarteó medio par.

Refulgente entró muy bien y no clavó, dejando después un par desigual.

Luis Leal colocó medio delantero.

Refulgente metió los brazos sin dejar los palitros, y el Sordo dió algunos capotazos buenos preparatorios, acabando Refulgente con un par al relance.

Palmas á Punteret, que salió en este momento de la enfermería.

Cogida de Luis Freg.

Luis Freg empezó á muletear volviéndole el toro Mazzantinito en los primeros pases. Continuó solo y parando, y después de tres cambiados, dos de pecho, tres con la derecha y cuatro naturales, entró á herir con fe junto al 2 y sacudió una estocada contraria, siendo volteado, sin malas consecuencias por fortuna. Palmas.

Tiempo, cuatro minutos.

La corrida terminó á las cinco y cincuenta y nueve minutos de la tarde.

En la enfermería se nos facilitó el siguiente

PARTE FACULTATIVO

«Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el picador Eleno Fernández (Agujetillas), con una contusión de primer grado en el estómago, lesión que le impide continuar la lidia.—Dr. Lara.»

APRECIACION

La corrida de ayer fué una de tantas que pasan sin que la afición la recuerde aunque de la de ayer conservarán siempre en sus memorias los tres magníficos puyazos que el veterano y nunca bastante bien ponderado *Agujetas* puso á los toros tercero y cuarto, sobre todo al último, que tras algunos instantes, deteniéndole y castigándole, logró con gran denuedo y arte *echárselo por delante*.

El público en masa aplaudió con frenesí y verdadero entusiasmo al señor Manuel, tributándole una ovación de las de *órdago á la grande*.

Y quedamos con que ésta, amén de alguna que otra pequeña cosita, es la única nota que la afición tiene que guardar de la corrida de ayer.

Los toros que D. Eduardo Olea mandó para lidiarse ayer estuvieron magníficamente presentados de pelo, tipo, encornadura y estado de carnes.

De los seis sobresalió el jugado en tercer lugar, que fué bravo y de poder para los jinetes y que llegó noblote á banderillas y muerte.

El cuarto también fué bravo para la gente en todo, pero llegó á la muerte quedado y desarmado, efecto sin duda, del castigo sufrido en el primer tercio y de la infinidad de capotazos que le dieron en el segundo.

Los otros cuatro, cumplieron, y todos, cual más, cual menos, no hicieron mala pelea ni ninguna cosa fea.

Mazzantinito, que por confirmar la alternativa que Regaterín dió á Luis Freg en la plaza de Alcalá, tuvo que matar el tercer toro, toreó á este solo y con brevedad y le hizo doblar de una estocada corta y alta, que le valió palmas.

Al cuarto lo pasó cerca, pero ayudado de los peones, y tras un pinchazo con desarme y una estocada delantera y perpendicular por desarmar el toro, acertó á descabellar al primer intento.

Lanceando de capa al cuarto toro, y en el par de banderillas que puso á este cornúpeto quedó regularmente.

En la brega y quites estuvo bien y escuchó palmas.

Punteret hizo resaltar ayer sus cualidades características, que son la de valiente y la de torerito.

Al segundo cornúpeto lo pasó de muleta solo, desde cerca, y á veces bien; y aprovechando la igualdad se metió con rectitud á gerir atizándole una buena estocada hasta los gavilanes, siendo volteado sin consecuencias.

El bicho dobló levantándolo el puntillero, cayendo en seguida para que le arrastrasen las mulillas, mientras á Punteret tributaban una ovación.

Y al toro quinto, que lo toreó desde buen terreno, y después de propinarle un pinchazo, saltando el estoque, y de una estocada de travesía, á ul tiempo, se metió con guapeza á herir, dándole una buena estocada, saliendo cogido y enganchado aparatadamente, levantándose con presteza para dirigirse al bicho, que rodó en seguida.

Después de escuchar palmas, marchó corriendo á la enfermería, de la que salió al toro siguiente, siendo de nuevo aplaudido.

Lanceando de capa sus dos toros, dió algunas buenas verónicas, que le valieron aplausos.

En la brega y quites muy activo, trabajador y oportuno.

Luis Freg, que ayer confirmó la alternativa en esta plaza, estuvo en el primer toro bastante desgraciado.

A éste lo toreó sin aguantarle en la muleta, y le hizo doblar de un pinchazo sin soltar, una corta tendida y otra delantera y atravesada y ocho intentos de descabello, escuchando un aviso.

El público le demostró su desagrado.

En el que cerró plaza ya estvvo mejor y lo pasó de muleta solo y desde cerca y lo echó patas arriba de una estocada contraria de puro ajustarse con el bicho, saliendo volteado de la suerte.

Freg escuchó palmas.

Lanceando de capa quedó mejor en el último que en el primero.

En la brega y quites ocupó su puesto.

Pusieron los mejores puyazos Agujetas, en primer lugar que, como ya hemos dicho, fué ovacionado, y Farnesio y Farfán.

En banderillas, un par de Vilches en el segundo toro.

Los servicios aceptables.

La tarde aceptable.

La presidencia acertada.

PACO MEDIA-LUNA.

Fuera de Madrid

Bayona 17.—Los toros de Peláez, cuatro cumplieron y dos fueron mansos.

Mataron ocho caballos.

Machaquito, mediano en el primero, y ovacionado en el tercero y quinto.

Cocherito, ovacionado en el segundo, mediano en el cuarto, y aplaudido en el último.—X.

San Sebastián 17.—Se verificó la novillada con toros de distintas ganaderías.

Rodarte, bien en el primero y cuarto.

Larita, superior en el segundo, y bien en el quinto.

Lecumberri, bien en el tercero, en el que fué ovacionado, y bien en el sexto, el que le infirió un puntazo en la axiia, del que fué curado en la enfermería.

Ibarrondo mató con valentía al séptimo.—X.

Santander 17.—Los toros de Bueno fueron mansurrones, siendo el cuarto fogueado.

Zapaterito, valiente en sus dos primeros, y mal en el quinto.

Torquito, bien en los tres suyos.—R.

Ateca 17.—Cogidas de los dos mata-

dores y un banderillero.—Los toros salamanquinos fueron malos.

Chatín, al parear el primer bicho, recibió una cornada en la ingle.

Pintorcito fué cogido, resultando herido en la cara y el cuello.

Chicorríto también fué volteado, resultando con varios varetazos en el pecho.—L.

Morón 17.—Los toros de Gamero Cívico fueron buenos.

Minuto, bien en la muerte de sus toros. Pazos, superior toreando y matando.—C.

Villatobas 17.—Los toros de Félix Martín fueron buenos.

León Busquet, que actuaba como único espada, tuvo una gran tarde, pues estuvo muy bien con el capote y afortunado matando.—R.

Valladolid 18.—Los toros de Veragua cumplieron.

Vicente Pastor fué aplaudido en la muerte de sus tres toros.

Cocherito, desgraciado en los tres suyos.—R.

Hervás, 18.—Toros Anibal Sánchez, buenos.

Casquero, superior, dos estocadas, siendo aplaudido.

Bregando y con banderillas, Pescaderito.—V. M.

Valladolid 19.—Los toros de Saltillo, aunque pequeños, fueron bravos.

Fuentes, superior en el primero, del que cortó la oreja, y muy aplaudido en el cuarto.

Pastor, superior en el segundo, en el que fué aplaudido con entusiasmo, concediéndosele la oreja, y regular en el quinto.

Cocherito, superior en los dos sayos, cortando también una oreja.

Banderilleros los tres matadores, escuchando aplausos, distinguiéndose notablemente entre los tres, Fuentes.—R.

Herreros 20.—Los toros de Gómez fueron mansurrones.

Gabardito mató sus dos toros de un pinchazo, dos estocadas y un descabello, siendo aplaudido.

El sobresaliente Gastón, mal.—M.

Villacañas 20.—Los toros de Arroyo fueron buenos.

Corcito, bien en todo.—L.

Oviedo 21.—Los toros de Gama fueron regulares y mataron ocho caballos.

Pastor, bien en el primero y superior en el cuarto, del que se le concedió la oreja.

Mazzantinito, superior toreando y banderilleando; matando, dió dos estocadas á sus toros, cortando la oreja del quinto.

Gaona, bien.—Pepe.

Requena, 21.—Los toros de Campos Varela, cumplieron.

Eusebio Fuentes y Torquito, superiores banderilleando y matando.

Toreando al alimón, fueron ovacionados.—E.

Logroño, 22.—Los toros de Veragua, cuatro buenos y dos bravos.

Fuentes, regular en el primero y tercero, y bien en el quinto.

Machaquito, bien en los tres suyos.—A.

Ecija, 22.—Los toros de Miura, cumplieron.

Gallito, afortunado en el primero y quinto y bien en el tercero.

Cocherito, regular en los tres suyos.—D.

Talavera, 22.—Cogida de Cortijano.—Los toros de Bejarano, fueron mansos.

Cortijano, bien en el primero.

El segundo lo cogió, dándole una cornada grave, de quince centímetros de profundidad y cinco de ancho.

Le substituyó Paco de Madrid, que cumplió.—X.

Tomelloso 22.—Los toros cumplieron.

Lagartijillo chico y Bombita chico fueron aplaudidos en sus toros respectivos.—N.

Logroño 23.—Los toros de Catalina fueron regulares.

Pazos, desgraciado en el primero y quinto y regular en el tercero.

Flores, regular en el segundo y bien en el cuarto y sexto.—A.

Madridijos 23.—Los toros cumplieron.

Larita, único matador, fué aplaudido toreando y matando.—L.

Magán 23.—Los toros de Santos fueron buenos.

Garrido y Antoñete bien con la muleta y el estoque.—X.

En Carabanchel

Corrida de novillos verificada ayer 24 de Septiembre de 1911, en la plaza de Vista Alegre.

Toros de D. Vicente Alonso, de Ciudad Real.

Matadores, Jáqueta, Carbonero y Francisco Madrid.

Primer toro.—Tortolillo, negro, listón y bien puesto de cuerna.

Jáqueta le para los pies, resultando buenos algunos de los lances.

Palmas.

Los de aupa cumplieron, y Chatín y Malagueñín pusieron entre los dos tres pares y medio.

Jáqueta, tras de larga faena dió dos pinchazos, una estocada muy caída y otra en lo alto.

El toro dobló.

Segundo.—Golondrino, negro zaino y bien puesto.

Los de turno pusieron las de reglamento, y perdieron un jaco.

Antonio pone par y medio y Ahijao un solo palo.

Carbonero pasó movido y atizó una estocada buena aprovechando, que derribó al toro.

Ovación.

Tercero.—Gallereto, negro, bragado.

Madrid se abrió de capa, demostrando valentía é inteligencia.

Contreras y Avia picaron varias veces, dejando un penco para el arrastre.

Mesita y Leoncito pusieron buenos pares, y Madrid, después de una faena inteligente, dió un pinchazo y una estocada superior que echó al toro patas arriba.

Ovación y vuelta al ruedo.

Cuarto.—Palomino, negro zaino.

Fuó manso y le palitroquearon con las de fuego Malagueñín y Ahijao.

Jáqueta se deshizo de su enemigo con media en su sitio y una pescuecera y contraria, después de una faena bailadita.

Aplausos leves.

Quinto.—Revolto, bragado y saltarín, se coló al callejón por el 6; tomó cuatro varas por dos caídas y mató un caballo.

Ahijao y Antonio fueron aplaudidos en banderillas.

Carbonero hizo una faena como la anterior; pincha tres veces en el pescuezo, y terminó con una estocada delantera.

Sexto.—Azuceno, como el anterior. Fué el más bravo de la tarde; mató tres caballos y dejó sin pencos al contratista.

El presidente sacó el pañuelo y se armó la bronca padre.

Chatín y Malagueñín parearon en medio de un regular escándalo, y Paco Madrid cogió los trastos, y tras una faena breve y superior, mata al de Alonso con una estocada hasta las cintas, entrando de un modo admirable.

¡Aquí hay porvenir!

La entrada, un lleno.

MARIANITO.

TETUAN DE LAS VICTORIAS

Corrida de novillos verificada ayer domingo 24 de Septiembre de 1911.

Seis novillos de D. Antonio Arroyo, de El Molar, para Adolfo Guerra, Segurita de Valencia y Ernesto Vernia.

Primero.—Negro y con buenas defensas. Guerra le toreó parado con verónicas y lances de frente por detrás, oyendo palmas. El bicho era manso y le tostaron Vaquero y Quintanilla, quedando bien.

Adolfo Guerra toreó sin lucirse por las condiciones del toro, que no atendía á la muleta, y arreó un buen pinchazo, al que siguió otro, marchándose, y una estocada tendida hasta las cintas, entrando bien, y á

la que siguieron dos intentos. El toro dobló. Palmas.

Segundo.—Negro, terciado de carnes y descaradillo de pitones.

Tomó tres varas, mató un jaco y ocasionó una voltereta.

Segurita de Valencia cogió los palos y dejó, cuarteando, un par superior que resultó un poquito pasado, quedando mal sus banderilleros.

Segurita de Valencia dió sólo dos pases y sufrió dos coladas; luego, entrando con habilidad, largó una entera atravesada y media pasada, que fué suficiente.

Tercero.—Apareció D. Tancredo, se colocó cabeza abajo, aguardó la acometida y el experimento resultó bien.

Palmas.

El toro era negro, listón.

Vernia le dió tres lances de buena marca, y le fogearon Mozo del Barrio y José López entre una multitud de toreros que no hacían más que estorbar.

Vernia trasteó por bajo parando bastante, y entrando desde largo, largó un pinchazo y una estocada caída, entrando de lejos. Derrame y fin del toro.

Cuarto.—Repitió D. Tancredo sentado.

El toro era negro, grandote y con buenas velas. Adolfo Guerra dió unos lances y oye palmas. El toro tomó con voluntad cuatro varas y dió tres vuelcos. Cogieron los palos Vaquero y Rojillo y Quintanilla dejando un par cada uno, saliendo enganchado el segundo y teniendo que ir á la enfermería.

Adolfo Guerra despachó con media estocada muy delantera.

El quinto, negro, bragado y muy abierto de cuerna, fué retirado al corral por manso.

Quinto bis.—Negro y corniapretado, tomó tres varas, ocasionando otras tantas caídas, y banderilleado por Gea y Monroy, fué despachado por Segurita de Valencia con un pinchazo y una buena estocada hasta la bola, después de ser volteado.

Ovación.

Sexto.—Negro, pequeño y cornalón.

Vernia fué ovacionado, toreando de capa rivalizando en los quites los tres matadores.

Total: cinco varas, tres caídas y un toro bravo y duro.

Mozo del Barrio quedó bien en un par, y Vernia, que brindó al tendido 3, acabó con el toro y con la corrida con media estocada atravesada, descabellando á la primera.

La entrada un lleno.

El ganado, excepto el último, fué manso y difícil.

Antes de retirarnos de la plaza pasamos á la enfermería, donde, suscripto por el Dr. Rodríguez Blesa, se nos facilitó el siguiente

PARTE FACULTATIVO

«Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en la enfermería el banderillero Jorge Andrés (Rojillo), con una contusión de segundo grado en la región inginal derecha, que le impide continuar la lidia.»

JUSEPE.

Desde Barcelona

Corrida de toros verificada el día 27 de Agosto de 1911.

Para comienzo de la segunda temporada se organizó una corrida de las llamadas económicas, con seis toros de Cobaleda (antes Carriquiri) estoqueados por Gordito y Punteret.

La combinación, para los precios que se pusieron, no era mala; pero el calor asfixiante que todavía se deja sentir, retrajo bastante al público de sol, siendo por esta causa escasa la concurrencia en aquel departamento, dispuesta á tomar un tabardillo.

La corrida, por su resultado, no valió gran cosa.

El ganado, como de la procedencia que era, fué de reducido cuerpo, y como la escasa representación que tenía no se vió compensada con la bravura que en otro tiempo

dió fama á la casta del ganado que hoy posee el Sr. Cobaleda, fácilmente se comprenderá que no fué satisfacción precisamente lo que produjeron los seis bichos corridos el día 27.

Todos ellos llegaron á cumplir, es verdad, pero á fuerza de ruegos generalmente, y tomando las varas mas precisas algunos de ellos para no ser fogueado. Y si á esto añadimos que salió alguno dificultosillo, como los lidiados en tercer y cuarto turno, que parecían haber estado meneados, se comprenderá que la corrida, por parte de las reses, fué muy mediana, aunque entre los seis llegasen á tomar 26 puyazos, ocasionasen 10 tumbos y despenasen otros tantos jamelgos.

Gordito.—Le tocó el mejor lote, y no sacó el partido que podía por su desconfianza al herir. El primer toro, sobre todo, llegó á la muerte en condiciones inmejorables, que aprovechó algo Carmona al torear de muleta, cuya labor deslució luego con el asador. Lo mismo le ocurrió en el tercero, quedando en los dos muy mal hiriendo, por no entrar ni una sola vez con decisión ni mirando al morrillo. Las dos silbas que oyó fueron de ordago.

Trató de desquitarse en la muerte del quinto, y á medias lo logró, pero solo á medias, [porque en toda la faena se vió más nerviosidad y alocamiento que tranquilidad.

Al herir hizo de tripas corazón y se metió, pero sin conciencia verdadera de lo que hacía, demostrándolo el salir con la cara vuelta como en los otros.

A pesar de ello se apreció el deseo y la brevedad, y fué aplaudido al retirarse al estribo, dando luego la vuelta al ruedo escuchando palmas.

Punteret.—Este diminuto espada tuvo una buena tarde, y mejor le hubiera resultado á encontrar más bravura en los toros que le tocaron.

Su primer enemigo fué un verdadero guasón, con apariencias de haber sido toreado, por lo que Punteret sólo trató de defenderse con la muleta y de asegurar con el estoque. Ambas cosas logró pronto y bien, recetando con decisión una estocada algo delantera, que bastó y le valió una ovación.

El cuarto llegó manso perdido á la muerte, y atropellando sin dejar colocar el sexto. En ambos estuvo Juan Cecilio valiente con la muleta, adornándose en algunos muletazos que dió con su habitual habilidad, y aunque tuvo que pinchar algunas veces, agradó en general su trabajo por la fe con que casi siempre entró á herir, saliendo una vez en el cuarto rodando por efecto del encontronazo, y otra, en el mismo bicho, con la chaquetilla rota por el mismo pecho.

En ambos toros fué muy aplaudido, saliendo de la plaza en hombros de algunos entusiastas.

Bregando y en quites, ambos matadores estuvieron voluntariosos, pero bregó con mayor lucimiento el madrileño.

Con los palos, Metralla y Negrete; y bregando, los mismos.

Picando, el sol.

Hasta la próxima, en la que Martinito, Lecumberrí y Bueno, han de despachar seis galanes de Palha.

CARRASCLÁS.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Barcelona 24 (8,20 n.)

Los toros de Olea fueron aceptables y ciertos al herir.

Mataron dieciséis caballos.

Pastor y Malla tuvieron una gran tarde, estando superiores matando, siendo ovacionados.

El público, entusiasmado.—Carrasclás.

Lorca 24 (7,15 n.)

Los toros de Anastasio Martín, cumplieron.

Cocherito, superior en el primero y quinto, cortando de éste la oreja, y bien en el tercero.

Bienvenida, superior en el segundo, del

que le fué concedida la oreja, y bien en el cuarto y sexto.—D.

Oviedo, 24 (7,20 n.)

Los toros de Aleas, fueron buenos. Fuentes, bien en dos y superior en el quinto, del que le fué concedida la oreja.

Chiquito de Begoña, bien en el segundo y cuarto y ovacionado en el último, del que cortó la oreja.—C.

Bayona, 24 (6,10 t.)

Los toros de Palha fueron buenos y mataron doce caballos.

Machaquito, superior en sus toros. Martín Vázquez, muy bien en los suyos.—X.

Valladolid, 24 (7,30 n.)

Los toros de Martínez fueron regulares y mataron nueve caballos.

Manolete, bien en uno y superior en el otro.

Gaona, bien banderilleando y matando. Pacomio Peribañez, que tomó la alternativa, superior, cortando dos orejas.

Tomás Peribañez, mató bien el toro sobero.—R.

NOTICIAS

Madrid.—El domingo próximo se dará en el circo taurino de esta corte una corrida extraordinaria, en la que Rafael González (Machaquito) y Vicente Pastor estoquearán seis toros de Benjumea.

Buen viaje.—Ha embarcado en Coruña, con rumbo a Méjico, el matador de toros Fermín Muñoz (Corchaito), contratado por la empresa «El Toreo» de la capital de la República mejicana.

Velez Málaga.—En la corrida que el 29 de Octubre tendrá lugar en esta población, tomarán parte los matadores José Moreno (Lagartijillo chico), y Manuel Torres (Bombita chico).

Contratas.—El matador de toros Lagartijillo chico, ha sido contratado para tomar parte en las corridas que ayer se verificaría en la plaza de Hellin, y en la que tendrá lugar el 1.º de Octubre en la de Burdeos.

Mejoría.—Deseamos la tenga enseguida la señorita doña Patrocino Velilla, hija del director de nuestro apreciable colega El Chiquero, de Zaragoza, que se encuentra enferma de algún cuidado.

D. E. P.—Ha fallecido en esta corte Salvador Alcántara (Malagueño).

Sevilla.—En las corridas de la feria de San Miguel, en esta capital, las cuales tendrán lugar en los días 28 y 29 del actual, tomará parte el matador Rafael Gómez (Galilito).

Gregorio Garrido.—Este matador de novillos toros toreará el 3 de Octubre, en Olias del Rey, seis toros, solo; y una novillada en Cartagena y otra en Vista Alegre (Madrid) sin fecha.

Lorca.—El 1.º de Octubre se verificará una buena novillada de Sabino Flores, por las cuadrillas de Celita y Llaveró.

Contratas.—El matador de novillos toros Gregorio Garrido (Manchao), ha sido contratado para torear el 24 del actual en Cartagena, y otra sin fecha determinada en Zaragoza y Barcelona.